

# 北潟っ子通信

H29. 9. 27 NO. 12



#### 北潟っ子3つの誓い

- 一つ、私たちは、わがまちに誇りをもち、まちのためによいことをします。
- 一つ、私たちは、家族のことを思い、家族のために役立つことをします。
- 一つ、私たちは、自分がよいと思うことをねばり強くがんばります。



朝夕の影が長く伸び,秋の風にコスモスがゆれる季節になりました。前期 もあと 10 日あまり、子どもたちは、まとめの学習に取り組んでいます。

#### ★子どもたちとの心温まる一コマ

① その1 「旅に出ていいですか。」

昼休みに外で遊んでいた2年生の男の子からこんな質問が・・・。 「18歳になったら旅に出ていいですか?」まだ見ぬ世界へのあこがれで

しょうか?世界は広い,世界は不思議,世界は面白い・・・。この質問に驚きながらも,夢をもち探検しよ うとする心を応援したいものだと思いました。



今、低学年は、虫やカニを捕まえることに夢中。コオロギを捕まえた子どもたちが、「先生、コオロギが鳴 かないんですが・・・・。」と言ってきました。「きっと、緊張しているんだね。リラックスしたところなら、 鳴くのではないかな。」と答えると,そっと,赤白帽子の中へ。しばらくして,他の子から,「何をしている の?」と聞かれ、返した言葉は、「コオロギのリラックスタイム。」・・・。なんとも素直な子どもたちです。

# ★毎日の朝ごはんで元気な生活をめざしましょう(5年栄養指導 栄養教諭の岡崎先生より)

朝ご飯を食べると、体にいいことを体の 模型や統計的データから考え、その後、2 人のアスリートの朝食を例に, どんな朝ご はんがいいのか考えました。本校の児童は ほとんどの子が朝ご飯を食べて来ます。こ れからは、朝ご飯の内容にも月を向けたい です。〈岡﨑先生から教えていただいたこと〉





- ごはん、みそ汁の他に、納豆や野菜を食べる。
  - パンよりごはんの方が、腹持ちがよい。
- ・パンの場合は,菓子パンではなく食パンやロールパンにする。・くだもの100%ジュースは,少し飲むと食欲が増す。









にはなかった、なすびの花や二ラに似た植物が うことが分かった

あった。季節によって植物は違うんだな。・ガマの綿毛にびっくり・浮島の下は根がびっしり生えていて驚いた。・浮島の人 工の地震が楽しかった。・セイタカアワダチソウは、名前から背が高いと思われがちだが、今の時期は、ヨシの方が高い。 一番高い植物は2mくらいで根っこも長いこと、根っこで浮島ができることが分かった。私たちの身近に、たくさん自然

を感じられ、絶滅危惧種が生息する所があるなんて、とてもいいことだと思う。・コウホネの場所にはヨシがなくて不思議。

# 【全国学力調査の結果】 ○・・本校の良かった点 ▲・・課題

## 国語

- ○漢字の読み書き
- ○学級新聞を書くために、必要な情報を見つけて読むこと
- ▲手紙の構成,ことわざの意味(もちはもちや)
- ▲互いの話を聞き、考えの相違点や共通点を整理しながら、話し合うこと。
- ▲場に応じて話の内容や構成を工夫し、適切な言葉を用いて自分の考えを話すこと。
- ▲理由を明確にして自分の考えをまとめること。

手紙やことわざは、日常の場面で使っていくことが必要だと思います。また、読み取りや読み取ったことをもとに自分の考えをもち、適切な表現で話すことは、本校の課題として以前より指摘されていることですので、指導の場面で目的をもって読む・話す場面を取り入れていきたいです。また、時間内に問題が解けないという課題もあります。朝学習を通して、速読の指導も行っていきます。

## <u>算数</u>

- 〇計算
- 〇平行などの面の関係,表による分類整理
- ▲式や文で、求め方や理由を記述すること。

授業では、多くの情報の中から必要な数量を見つけ、それをもとに説明したり記述したりする場面を意識して 取り入れていきます。復習でもそういった問題に数多く取り組ませていきます。授業のふり返りとして、新し く学習した用語などを使って、自分の言葉でまとめる活動も行っていきます。

## 質問紙より

- 〇朝ごはんや、寝る時間・起きる時間の習慣は、きちんとついています。
- 〇話を最後まで聞く、宿題は忘れずにする、友だちに会うのが楽しい、決まりを守っているは、数値が高いです。
- ▲将来の夢や目標をもっている、学習したことを生活に生かしている、テレビやビデオの視聴時間、読書や新聞を読む、予習・復習などは、県や全国の平均より低い数値になっています。

学習したことと日常の生活が結びついていないことが分かります。学校の勉強だけでなく、新聞や読書、多くの人との対話などを通して、幅広く考えることができるよう、指導を行っていきます。また、夢や目標について考えたり話したりする時間を大切にしていきます。予習復習を自主学習として行うよう、指導していきます。

# 地区懇談会(北潟地区)への参加、ありがとうございました。(波松地区は後日開催予定)

地区の役員の皆様、民生委員様、多くの保護者の参加のもと、地区懇談会が開かれました。多数の貴重なご 意見をいただき、ありがとうございました。地区挙げて、子どもたちを見守ってくださっていることをひしひ しと感じました。ご意見を参考に、子どもたちが、安全にそして楽しく過ごすことができますよう、学校も取 り組みを進めてまいります。また、取り組みの内容に関しましては、その都度、情報提供をしてまいりますの で、よろしくお願いいたします。(ミサイルJアラートについての意見も出ました。Jアラートに関しまして は、近日中にお便りを配布予定です。)